

über die Vorbereitungen zum 40. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution

Am 7. November 1957 jährt sich zum 40. Mal der Tag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution, die in der Geschichte der Menschheit eine neue Ära — die Ära des Zusammenbruchs des Kapitalismus und der Errichtung einer neuen sozialistischen Gesellschaft — eingeleitet hat. s*

Die Sozialistische Oktoberrevolution wurde unter Führung der Kommunistischen Partei, an deren Spitze der große Lenin stand, vollzogen. Nach dem Sturz der Macht der Gutsbesitzer und Kapitalisten richtete sie in unserem Lande die politische Herrschaft der Arbeiterklasse, die Diktatur des Proletariats, die Sowjetmacht, auf, die die höchste Form der Demokratie ist, die Demokratie für die breitesten Volksmassen. Zum erstenmal in der Geschichte wurde das Volk Herr seines eigenen Landes: die Fabriken, Industrierwerke und Eisenbahnen, das Land und seine Bodenschätze wurden Eigentum der Werktätigen.

In allen Revolutionen der Vergangenheit wurde nur eine Form der Ausbeutung durch eine andere Form, die Herrschaft einer Ausbeuterklasse durch die einer anderen Ausbeuterklasse, abgelöst. Die Oktoberrevolution hat in der UdSSR zur Vernichtung jeder Art von Ausbeutung des Menschen durch den Menschen, zur Vernichtung aller Formen der nationalen Unterdrückung und nationalen Ungleichheit geführt.

Die Große Sozialistische Oktoberrevolution bedeutete eine tiefgreifende Umwälzung in der Wirtschaft, in der Klassenstruktur der Gesellschaft, in den nationalen Beziehungen sowie im politischen und kulturellen Leben der Völker.

Die Sozialistische Oktoberrevolution hat unser Land vor der ihm drohenden wirtschaftlichen und nationalen Katastrophe und vor der Gefahr der Zerstückelung und Versklavung durch die imperialistischen Räuber bewahrt. Sie hat die Frage gelöst, die W. I. Lenin „die Frage des Lebens oder Sterbens von vielen Dutzend Millionen Menschen“ nannte, indem sie den Frieden verkündete und allen Völkern einen Ausweg aus dem blutigen imperialistischen Gemetzel wies. Diese große Volksrevolution ist ein Beispiel des kühnsten und aufopferungsvollsten Kampfes der Arbeiter und Bauern gegen den Krieg, des Kampfes für den Völkerfrieden.

Die Große Sozialistische Oktoberrevolution fand unter dem alles besiegenden Banner des Marxismus-Leninismus statt. Sie hat der Ideologie der Bourgeoisie, der Ideologie des Opportunismus und Reformismus innerhalb der Arbeiterbewegung, dem Sozialchauvinismus und reaktionären Nationalismus einen gewaltigen Schlag versetzt, sie verwirklichte die großen Prinzipien des proletarischen Internationalismus, sie übte auf die Denkweise der Werktätigen eine revolutionierende Wirkung aus und hat die Arbeiterbewegung und die nationale Freiheitsbewegung in der ganzen Welt auf eine neue Stufe gehoben.

Die Sozialistische Oktoberrevolution hat der Entwicklung der Produktivkräfte des Sowjetlandes breiten Raum gegeben. Sie hat die Volksmassen, die im Kampf gegen die alte, überlebte Ordnung Wunder des Heldentums an den Tag gelegt hatten, zu bewußtem historischem Schaffen beim Aufbau einer neuen, fortschrittlichen Gesellschaft mobilisiert.

Die Sozialistische Oktoberrevolution hat die Frau befreit, sie hat ihr die volle Gleichberechtigung im politischen und gesellschaftlichen Leben gesichert, *ha%*, ihr breite Möglichkeiten für eine aktive Mitwirkung an der gesellschaftlichen Arbeit und Erziehung der jungen Generation eröffnet und das Ansehen der Frauen und Mütter gehoben. Die Oktoberrevolution hat der Jugend aller im Sowjetland lebenden Nationalitäten den Weg zum Lernen, zur Qualifizierung, den Weg zu schöpferischer Arbeit und zu Großtaten für das Glück und den Ruhm des Sowjetvolkes, für den Kommunismus frei gemacht. Es war nicht leicht, den Sozialismus in einem rückständigen, vom Kriege verwüsteten und von allen Seiten von feindlichen kapitalistischen Staaten umgebenen Lande aufzubauen. Beim Aufbau des Sozialismus waren viele Schwierigkeiten und Hindernisse zu überwinden. Aber die heldenmütige Arbeiterklasse, die werktätige Bauernschaft und die fortschrittliche Intelligenz unseres Landes, die von der Leninschen Kommunistischen Partei angespornt und geführt wurden, kapitulierten nicht vor diesen Schwierigkeiten und Hindernissen und haben es verstanden, diese in hartem Kampf gegen die Ausbeuterklassen, gegen die Menschewiki, die Sozialrevolutionäre, Trotzlisten, Bucharinleute, gegen die bürgerlichen Nationalisten und gegen die übrigen Feinde des Sozialismus zu überwinden.

In historisch äußerst kurzer Zeit hat das Sowjetvolk die sozialistische Industrialisierung des Landes verwirklicht und die nach der Machtergreifung schwierigste Aufgabe der